

Fecha 23.10.2009	Sección Primera	Página 28
---------------------	--------------------	--------------

ADMINISTRACIÓN ESTATAL NO PAGÓ EL SEGURO AGRÍCOLA

# Oaxaca desprotegió producción de maíz

**Cultivadores perdieron sus cosechas por la sequía**

**POR PATRICIA BRISEÑO**

CORRESPONSAL

estados@nuevoexcelsior.com.mx

OAXACA, Oax. — Unos 36 mil productores de maíz de la región de los Valles Centrales, sufrieron pérdida total de sus cosechas por los efectos de la sequía de agosto pasado, por lo que en unos meses no tendrán con qué alimentarse, advirtió Rutilo Prieto Cernas, de la Unión de Comisariados del distrito de Tlacolula.

Además, de acuerdo con la **Conagua**, el seguro agrícola que amparaba a los campesinos no se hizo efectivo, pues el gobierno estatal no aportó su parte del pago de la cobertura.

“Los hombres del campo viven en 45 comunidades marginadas, cercanas a la capital del estado; son dueños de parcelas de menos de cinco hectáreas y van a pasar

hambre porque el grano perdido era para consumo familiar”, asentó Prieto.

Agregó que no han recibido ayuda de la Secretaría de Desarrollo Rural (Seder) de Oaxaca.

Esperan que el padrón de hectáreas siniestradas, que realiza la Comisión Nacional del Agua (**Conagua**), reconozca la afectación para que el gobierno federal remita el apoyo correspondiente.

Por su parte, la **Conagua** aseveró que el seguro agrícola contra siniestros se perdió porque la Seder no pagó la cobertura correspondiente —cinco millones 885 mil pesos, diez por ciento de la liquidación total—, “por falta de dinero al cierre del ejercicio”.

El gobierno federal hizo el de-

pósito el 18 de junio de 2009 por 38 millones 427 mil pesos.

Prieto Cernas recordó que un fenómeno similar ocurrió en abril de 2007 cuando “el gobierno federal, a través de la Sagarpa, declaró la contingencia en 181 municipios oaxaqueños; no obstante, “el dinero nunca se nos entregó, porque la administración estatal argumentó que el dictamen estaba fuera de tiempo.

**De nueva cuenta**  
Ya en 2007 se había producido una pérdida similar en el estado.

## El gobierno local se opone al asistencialismo

➤ OAXACA, Oax. — El titular de la Secretaría de Desarrollo Rural (Seder) del estado, Carlos Torres Avilés, emplazó a la Sagarpa a presentar el nombre de la compañía de seguros contratada por el gobierno federal para resarcir los daños a los campesinos afectados por la sequía.

Según el funcionario, la

adquisición del seguro contra siniestros en el campo oaxaqueño “es mentira”.

Consideró que los daños ocasionados por la contingencia climatológica son

“riesgos a los que deben acostumbrarse los campesinos, pues son los costos de la cosecha de temporal”.

Se mostró en contra de una política asistencialista en

el campo, donde “todo quiere que sea resuelto por el gobierno del estado, hasta pagarles por los daños ocasionados por las contingencias climatológicas”.

En Oaxaca hay 279 municipios con frecuencia de incidencia de fenómenos climatológicos extremos y que registran altos índices de siniestralidad y vulnerabilidad.

Continúa en siguiente hoja



Fecha <b>23.10.2009</b>	Sección <b>Primera</b>	Página <b>28</b>
----------------------------	---------------------------	---------------------

La omisión del pago del seguro contra siniestros agrícolas llevó a la inscripción de las hectáreas afectadas al Programa de Atención a Contingencias Climatológi-

cas (PACC), que consiste en la aportación paritaria de 50 por ciento de los gobiernos federal y estatal.

Los inscritos en el PACC podrían recibir mil pesos por

hectárea, una vez que se evalúen y dictaminen los efectos de la ocurrencia de contingencia climatológica atípica.

— PATRICIA BRISEÑO,  
CORRESPONSAL